

13 décembre 2025 – 23 Kislev 5786

Allumage dès 15h56

Entrée : 16h31 Sortie : 17h41

VAYECHEV

Chabbat Mévarkhin

PRESENCES DU GRAND RABBIN

Vendredi soir : Min'ha / Maariv

Samedi matin : Cha'harit
Maison Juive Dumas

Samedi soir : Min'ha / Séouda Chlichit
Maison Juive Dumas

HORAIRES DES PRIERES

		SYNAGOGUE BETH YAACOV	SYNAGOGUE DUMAS
Vendredi 12 décembre	Maariv (chir hachirim 17h45)	18h00	18h00
Samedi 13 décembre	Cha'harit suivi d'un kiddouch offert *Présence de Rav J. Toledano et Rav E. Ackermann Min'ha, Séouda Chlichit et cours (Chkia: 16h49) Maariv	9h30 *	9h00
		16h15	16h00
		17h41	17h41
HANOUCA	 HANOUCA – 1 ^{ère} bougie le 14.12 au soir HANOUCA – 8 ^{ème} bougie le 21.12. au soir GRANDE FÊTE COMMUNAUTAIRE SYN. HEKHAL HANESS	Retrouvez sur notre site un tuto d'allumage, des chants, des bricolages des recettes, boutique Art Judaïca ...	www.comisra.ch
Semaine	Cha'harit Min'ha du lundi au vendredi Maariv du dimanche au jeudi Cha'harit dimanche et jours fériés	DIMANCHE 14.12 7h15 (lundi et jeudi) 13h30 19h00 8h00	DÈS 14H00 7h00 13h30 19h00 8h00

COURS DE LA SEMAINE

Ce Chabbat

Min'ha suivi du cours et de Maariv

Rav Mikhaël BENADMON
16h00 : Syn. Maison Juive Dumas

« DONNER PARCE QU'IL FAUT OU PARCE QU'ON BRÛLE DE DONNER ? »

Rav Eric ACKERMANN
16h15 : Syn. Beth Yaacov
« LA VENTE DE YOSSEF EST-ELLE LA CAUSE DE TOUS NOS MAUX ? »

Cette semaine

L'APERO DU RABBIN

Rav Mikhaël BENADMON
Lundi 15 décembre à 20h00
Syn. Beth Yaacov
« Judaïsme et musiques juives »

En ligne

 Cours par Zoom
Rav Eric ACKERMANN
le lundi 15 décembre de 20h00 à 20h45
Réunion 981.500.7804 Code CJ78QH

Cours hebdomadaires

Par Rav Mikhaël Benadmon

Dimanche, 9h00 à 10h00
Syn. Maison Juive Dumas
Cours en l'honneur de notre bienfaiteur Monsieur Edmond J. Safra z'l avec petit déjeuner offert à sa mémoire.
« Du rêve à la réalité, entre psychanalyse et Talmud »

Mardi à 20h00

Syn. Hekhal Haness
Réflexion autour des grandes questions de la pensée juive

NOS MEMBRES

Samedi 13 décembre 2025 - Synagogue Maison Juive Dumas

9h00: Office de Cha'harit suivi d'un kiddouch à la mémoire de notre bienfaiteur M. Edmond J. Safra z'l,

16h00: Séouda Chlichit et cours du Rav Benadmon à la mémoire de notre bienfaiteur M. Edmond J. Safra z'l

Mazal tov à M. et Mme David et Esther Benzaquen, Meyer et Naava, pour la naissance de leur fils et frère Daniel né le 3 décembre 2025.

‘Hanoukka, le triomphe de la lumière

Nous célébrons ‘Hanoukka à partir de ce dimanche soir : le triomphe de la lumière sur les ténèbres. ‘Hanoukka est une fête instituée par les Sages. Elle dure 8 jours et marque « l'initiative » d'une poignée d'hommes ayant osé allumer la Ménorah du Temple de Jérusalem, contre toute logique. Cette fête commémore la restauration du Temple et sa nouvelle consécration en -165 de notre ère, après sa profanation par Antiochus-Epiphanes, qui essaya d'effacer le Judaïsme et helléniser de force le peuple d'Israël. Le Temple fut profané et voué au culte païen (Zeus), mais la liberté religieuse retrouvée, aura permis de rendre l'indépendance à la Judée et de réhabiliter le Beth-Hamikdach. Aussi, les prêtres désirèrent rallumer la Ménorah. En cherchant dans les décombres, ils découvrirent une petite fiole d'huile portant le sceau du Cohen-Gadol, le Grand-Prêtre, qui ne pouvait servir qu'une seule nuit et qui, par miracle, dura huit jours. Comme nous l'enseigne la Torah, la Ménorah ne devait jamais s'éteindre ! Mais l'huile trouvée à l'intérieur du Temple ne suffisait pas à maintenir l'allumage plus d'une journée, alors qu'il fallait une semaine entière pour fabriquer une nouvelle huile pure et consacrée. Pourtant, les prêtres furent bien audacieux, allumèrent la Ménorah et... le miracle de ‘Hanoukka se réalisa ! Contre toute attente, la Ménorah brûla 8 jours et ne s'est plus jamais éteinte !

Dès lors, nous devons à notre tour prendre des initiatives, allumer des étincelles autour de nous, même si nous savons pertinemment que ces lumières ne peuvent résister au temps. Notre devoir est d'allumer, quoi qu'il arrive.

Notre tradition présente donc ‘Hanoukka comme la délivrance de l'étau grec. En effet, après la victoire militaire, le service au Temple a pu reprendre, service qui symbolise la fête, même si les guerres n'ont malheureusement jamais cessé. Aujourd'hui, le Temple n'existe plus, mais cette délivrance et l'allumage qui suivit dépasse l'histoire. Afin que ‘Hanoukka ait aujourd'hui du sens et ne se réduise pas qu'à des souvenirs, nous devons réfléchir sur ce que cette délivrance nous a apporté. Un des points soulignés par nos Sages est la lutte contre l'assimilation. Et l'un des moyens de cette lutte est la Tradition Orale (Torah shéBéal-Pé). Contrairement à ce que l'on pense, la Tradition Orale n'est pas dans les livres mais en l'homme. Les hommes en sont les témoins.

Même après l'exil qui suivra la destruction du Temple, le manque des Prophètes comme le manque du Temple, ne pourra pas déstabiliser la structure du Peuple, car la Tradition Orale est devenue son moteur et lui permettra désormais de demeurer pérenne.

La vie spirituelle du Peuple était jusque-là, nourrie par des éléments « extérieurs » comme la prophétie et le Temple. Après ‘Hanoukka, le Peuple se forge autrement et son identification au Temple n'est plus. Désormais, il s'identifie à la Torah, à travers l'Oralité.

La fiole trouvée dans le Temple vient confirmer que la bataille pour la lumière de la spiritualité est juste. Allumer dans son propre foyer est alors une manière d'affirmer que le miracle a été réalisé pour chacun de nous. Dieu a fait prolonger la lumière pour nous inviter à défendre nos valeurs, contre vents et marées !

Si ‘Hanoukka est la fête de l'audace, essayons à notre tour de prendre des initiatives, afin que les étincelles que nous allumons aujourd'hui à travers le monde, puissent faire sens et illuminer autour de nous.